



Delegada presidencial destaca relevancia de mecanismos de control tras detención de exfuncionarios de Carabineros por cohecho

Ivonne Donoso subrayó la importancia de la transparencia y el correcto funcionamiento institucional tras la detención de excarabineros acusados de exigir pagos ilegales a camioneros bolivianos.



La delegada presidencial regional de Tarapacá, Ivonne Donoso, se refirió a la reciente detención de cinco exfuncionarios de Carabineros involucrados en un caso de cohecho, destacando la importancia de los mecanismos de control dentro de las instituciones encargadas de velar por la seguridad pública. «Es importante que las instituciones puedan también desarrollar mecanismos que permitan poder resguardar el impacto de las instituciones, así como también el buen funcionamiento y el correcto desempeño de los funcionarios, sobre todo en el ámbito de la cultura y en el ámbito de la seguridad», señaló.

El caso, que se había estado investigando durante varios meses, concluyó con la detención de los exfuncionarios acusados de exigir pagos ilegales a camioneros bolivianos. «La institución llevaba justamente un procedimiento hace bastante tiempo, lo cual efectivamente concluyó el día de ayer», expresó la delegada, subrayando la relevancia de estas acciones para fomentar la transparencia y el correcto accionar de los funcionarios públicos.

Donoso también destacó la necesidad de fortalecer las políticas de seguridad

dentro de las instituciones. «En general, este caso también es una oportunidad para abordar temas que son bastante complejos», añadió, enfatizando que este tipo de situaciones exige una reflexión profunda sobre cómo mejorar los procesos de control y sanción dentro de las fuerzas de seguridad.

Además, la delegada mencionó el desafío adicional que enfrenta Carabineros relacionado con la cantidad de postulantes y la dotación de funcionarios. «Hoy en día, claramente, es una institución clave y primordial en el resguardo de la seguridad ciudadana», indicó, agregando que las altas tasas de postulaciones anuales generan un proceso de recambio constante que puede afectar el desempeño de los funcionarios. «Nos encontramos constantemente en un proceso de recambio en cuanto a los funcionarios», puntualizó.

Por su parte, Carabineros de la Región de Tarapacá emitió un comunicado donde informó que «a raíz de los permanentes controles internos que realiza la institución, se detectó que cinco funcionarios de la prefectura Iquique habrían realizado acciones constitutivas de delitos, por lo

que fueron detenidos y, sin desmedro de los procesos correspondientes, expulsados de las filas de Carabineros». Además, indicaron que «inmediatamente se dispuso una investigación administrativa para establecer responsabilidades, junto con poner todos los antecedentes a disposición del Ministerio Público».

Carabineros también reafirmó su rechazo a cualquier acto que se aparte de las normas legales o los códigos de doctrina y ética institucionales. «Sobre la base de sus políticas de transparencia, revisión y control permanente de sus protocolos y procedimientos, seguirá perseverando en la supervisión, con equipos especializados internos, para detectar y prevenir eventuales hechos delictivos», concluyó el comunicado.

Finalmente, Donoso enfatizó la importancia de abordar estos temas desde una perspectiva integral, que no solo se enfoque en sancionar, sino también en prevenir. «Tenemos que saber abordar de manera conjunta mecanismos que permitan no solamente prevenir, sino que también buscar una oportunidad para generar mayor conciencia», concluyó.